
  
 

ACTA DE LA I CONSULTA PÚBLICA CORRESPONDIENTE AL MES 

DE MARZO DEL 2023 DEL COMITÉ DE SEGURIDAD CIUDADANA 

HUANCHACO - TRUJILLO 

 

En el distrito de Huanchaco, siendo las 11:00 horas, del día 29 de marzo del 

2023, en las instalaciones de la Gerencia de la Gerencia de Seguridad 

Ciudadana y Defensa Civil, en la Central de Monitoreo, situado en la Av. La 

Marina S/N al costado de la I. E SINAI, Distrito de Huanchaco y Provincia de 

Trujillo de manera virtual, 

https://us04web.zoom.us/j/78896843694?pwd=5dRerYbULXQB6mDWTicTXO

bFiC4LKx.1  contando con la presencia de los miembros del Comité Distrital 

Seguridad Ciudadana, quienes suscriben la presente Acta, se lleva a cabo la 

primera Consulta Publica  la cual fue convocada por el presidente de CODISEC 

y Alcalde del Distrito de Huanchaco Prof. Efraín Edwin Bueno Alva, a través del 

responsable de la secretaria técnica del CODISEC. Cmte. PNP Santos Jesús 

TAPIA ARANDA, dando cumplimiento a lo establecido por la ley N° 27933. 

Con la llegada del presidente del CODISEC, se procede a pasar asistencia a 

los miembros del CODISEC.  

 

NOMBRES Y APELLIDOS  CARGO  

Prof. Efraín Edwin Bueno Alva ALCALDE DE HUANCHACO 

CMDT PNP OMAR JAEN GUTIERREZ COMISARIA DE HUANCHACO 

My PNP MARCO ANTONIO RIVERA VARGAS COMISARIA DEL MILAGRO 

DRA. DORA MILAGROS VELA RENGIFO 
REPRESENTANTE M.P 

DRA.DEYSY GYSELA CARRERA IZQUIERDO REPRESENTANTE DE P.J 

SR. PRESBISPERO SALVATIERRA RISCO 
COORDINADOR DE LA JUVESC 

SR. JOSE FERNANDO MARQUINA CASTRO 
CP. ALCALDE DEL TROPICO  

 

MIEMBROS TITULARES QUE NO ASISTIERON  

SR. ROBERTO DE LA CRUZ AGUILAR  
CP. ALCALDE DE HUANCHAQUITO 

 

 

 

 

https://us04web.zoom.us/j/78896843694?pwd=5dRerYbULXQB6mDWTicTXObFiC4LKx.1
https://us04web.zoom.us/j/78896843694?pwd=5dRerYbULXQB6mDWTicTXObFiC4LKx.1


  
 

PUNTOS DE AGENDA:  

• Saludo por parte del Presidente de CODISEC al público presente y 

Miembros del CODISEC.  

• Se da inicio a las exposiciones:  

• EXPOSICIÓN:  Informe del trabajo realizado en el I trimestre de 

seguridad Ciudadana en el Distrito de Huanchaco a cargo del CMDT ® 

PNP Santos Jesús TAPIA ARANDA, Gerente de Seguridad Ciudadana 

y Defensa Civil  

• EXPOSICIÓN:  Informe de rendición de cuentas sobre el trabajo 
realizado este I trimestre en el Distrito Huanchaco a del CMDT PNP 
Omar JAEN GUTIERREZ Comisaria CPMP de Huanchaco.  

• EXPOSICIÓN:  Informe de rendición de cuentas sobre el trabajo 
realizado este I trimestre en el C.P.M El Milagro, a cargo del MY. PNP 
Marco Antonio RIVERA VARGAS. 

• Se da inicio a la ronda de preguntas. 

 

Luego de pasar asistencia a los miembros del CODISEC, queda registrada la 

asistencia de todos los miembros de CODISEC – Huanchaco. 

 

Siendo las 12:05 pm; el presidente del CODISEC, saluda a los presentes en 

la sesión e inicia a la agende que los reúne.  

Luego se da inicio a los expositores empezando CMDT PNP Omar JAEN 

GUTIERREZ Comisaria CPMP de Huanchaco. 

Bueno el día de hoy me tocó exponer referente  a la ley de rendición de cuentas 

a la población vamos a empezar con lo que se ha hecho más que todo una 

comparación lo que se hecho el daño pasado los tres meses del año 2022 y los 

primeros tres meses y para que vayamos observando las mejoras que vamos 

a empezar a ver si pueden adelantar acá podemos observar dentro del El 

política y no de nosotros abarcamos una extensión geográfica de 333.9 km² es 

muy extensa de todo lo que es Huanchaco dos Comisaria en las cuales ellos 

están divididos en su jurisdicción que no está dentro del dibujo este mapa 

solamente tenemos el apoyo también de éste de Serenazgo más que todo en 

el en el tema de acción geográfica de Víctor Raúl el cual también en estos 

momentos ya estamos bien ya varios días para lo que sepas yo aquí integrado, 

el  tema también de falta de personal o sea todos tenemos ciertos problemas 

que tenemos que vencer entonces hacemos cola mientras pasamos los 

conciertos lugares no se nos van como tres horas a cuatro horas regrese el 

patrullero y hay otra intervención nuevamente y si no entonces se hace 

complicado porque no se dice hay que intervenir más ya no intervenimos menos 

vamos en contra de la producción es lo que justifica el trabajo entonces es un 

poquito tedioso el tema sin embargo nosotros trabajamos por supuesto 

entonces pero dejo conocimiento para que también se puede entender este 

tema problemático no bueno acá no tenemos radios esta zona de qué no 



  
 

tenemos radios tampoco tenemos laptop solamente computadoras 

impresoras no que no están en su mejor momento pero podemos trabajar, esos 

son de los de las de las zonas no donde está un vehículo donde tenemos que 

hacer todos los esfuerzos que podemos para poder este realizarla la labor 

cuaderno de control en donde a veces algunos días no llegan y a veces lo 

llaman el patrullero hace su acta haciendo sus descargos y por qué no está 

presente y son por las diligencias que se realiza, acá en este cuadro quiero 

hacer una comparación rápida de los años del periodo de enero 2022, enero 

2023. Febrero 2022, febrero 2023, marzo 2022, marzo 2023 Podemos que en 

requisitoriados capturados en enero hay 0, en enero de 2023 hay 4, en febrero 

del 2022 hay 2 pero en febrero del 2023 hay 7, en marzo del 2022 hay 1 pero 

en marzo del 2023 hay 6, con detenidos en flagrancia por diversos delitos, en 

enero del 2022 hay 20 pero en enero del 2023 hay 22, en febrero del 2022 hay 

14 pero en febrero del 2023 hay 71, en marzo del 2022 hay 17 pero en marzo 

del 2023 hay 49, hemos encontrado 12 g en el mes de febrero de este año y 

29.8 g y mes de marzo estas estadísticas son importantes para poder formar 

una base de datos con la que se verá  el resultado ya sea determinado así no 

podemos engañarnos si estamos mal tenemos que sí que estamos mal para 

poder mejorar no podemos estar inventando cosas en las cuales podemos 

pensar quedar bien y sin embargo las cosas no van a salir mal. 

Entonces quieres hacerlo yo tampoco no tenemos problemas logísticos 

personas seguramente como siempre habido parte de ahí no pueden pasar por 

favor tenemos un vecindario seguro es un programa estrategia de la policía 

nacional y referente al programa que es este barrio seguro que es una 

estrategia que también del Ministerio Interior y pelear contra la inseguridad 

entonces este tipo de problemas nuestra Policía Nacional poder ayudar en 

algunos aspectos como van si los talleres que sean realizados a cargo de la 

misma sub oficial Paye que ya también ha llevado temas como el vóley,  fútbol 

la natación y el otro campo y un arte marcial brasileña entonces en forma 

gratuita y con profesores capacitados y la policía nacional ellos son los ojos 

para nosotros nos comunican seguramente hay momentos que uno se contesta 

el teléfono o a veces éste no se no se puede realizar desde la ejecución de 

repente no porque no queramos sino porque no alcanzan para todos rellenos 

de llamadas no está es porque tengamos y el otro problema que podríamos 

mejorar pero si hubiese un poco de repetir,  es importante que podamos 

nosotros realizar bien nuestro trabajo sin de repente al trabajo eso es este 

observado por diferentes personas de la población latina documentos y al final 

tenemos que revisar los otros algún acta y acciones que he tomado ya para 

poder dejar de lado sin embargo seguramente pero tienes que saber que no se 

va a permitir esas actividades tenemos que hacer un cambio y la importancia 

es darnos la mano ante autoridades para hacer lo que querrás si no para que 

ese es el prioritario es importante que haiga el policía en todo momento estoy 

en comunicación con el  público no solamente porque la ley lo exige sino porque 

también es importante coordinar para que no salgan igual organizando 

operativos para para poder ejecutar las operaciones. Gracias  



  
 

• Luego se da inicio a los expositores empezando C.P.M El 
Milagro, a cargo del MY. PNP Marco Antonio RIVERA VARGAS, 
comisaria el Milagro  

Comisaria El Milagro es de categoría a cargo del  Mayor Antonio Rivera Vargas 
quien está hablando que hacemos observar en la gráfica contamos con 75 
oficiales igual manera con no se cuenta con una compra por la totalidad de 
efectivo de qué es esa persona judicial tiene derecho a vacaciones que si bien 
es cierto está nacionalizado pero muchos de ellos se les presenta en el 
emergencia que tienen que ser atendidos a diario atender contamos con 
personal aproximadamente entre  61 efectivos además de que no se está 
realizando si está espera desde ya tiempo atrás no tenemos patrullaje integrado 
pero si tenemos las zonas del viaje los cuatro vehículos que tenemos dos 
camionetas que se encuentra operativo así como dos motocicletas que 
estamos de mantener los operativos para poder atender ojalá se pueda suceder 
en el centro poblado. 

No en donde podemos observar que la mayoría de los delitos contra el 
patrimonio de la moralidad se registra Mototaxi y a diario son hurtadas no una 
estrategia por parte de la delincuencia de poder desmantelar disculpa Taxi por 
parte de tratar de armar taxis con diferentes piezas de servicio público o 
negociar las Chicama soy llevases un lugar y también la micro comercialización 
de drogas al cual se está apuntando avanzamos, es un registro de la incidencia 
delictiva del año 2022 como pueden ver, la Comisaria El Milagro no podemos 
ver de canalizado bandas desarticulada 57 quieran comercializados dentro del 
centro poblado marihuana P.v.c el clorhidrato de cocaína marihuana 2022 y  
2023 elevado según 30% a la fecha estamos cumpliendo sus objetivos yendo 
de la mano con la estrategia del Barrio Seguro el también y otros programas 
preventivos asimismo se está implantando está trabajando de una manera 
estratégica un servicio de inteligencia a fin de poder utilizar y poder trabajar con 
policías están de civil para poder capturar en flagrancia delictiva a las personas 
que está acá con este en el mapa de cómo está subdividido por favor Y si tiene 
también se tiene un riesgo natural acá en El Milagro contamos principal en la 
ciudad de León dormido y estamos latente y si vuelvo activar hace un par de 
semanas más las precipitaciones fuertes que se ha tenido sea activado ya no 
afectado gran parte del centro poblado la vía la principal vía de la carretera 
Panamericana si hay logrado carcomer una gran virtud de la vida y la 
concesionaria habilitado en el redor paz temporales Jacky quiere implantar un 
cierto alcantarillas y la población pidiendo Jacky estamos propensos a recibir 
nuevas precipitaciones es lo que le decía la inteligencia que se viene trabajando 
para poder combatir estos delitos dentro de la jurisdicción no y poder reducir 
esa percepción de inseguridad que tiene el ciudadano básicamente también 
tenemos exposición está en esta zona de no los esfuerzos para poder bajar y 
poner los fines de semana operativos constantes principalmente viernes 
sábado domingo en diversos horarios de manera estratégica con la 
participación de la fiscalía de prevención del delito la gerencia Seguridad 
Ciudad a fin de poder intervenir los locales nocturnos también tengamos en 
cuenta con algunos lugares donde o prostíbulos denominados así y cuentan 
con la debida autorización de la ciudadanía también hacemos operativos en el 
software tomar competencia también es el lugar ya que hay personas 
extranjeras ellos han venido realizando el acercamiento a la ciudadanía licencia 



  
 

rondas semanalmente 34 rondas por semana teniendo el contacto con 
los ciudadanos a su vez este este programa nos ha permitido gestionar con 
empresarios y personas de buen corazón nivel de la región poder realizar 
campañas de solidaridad contra las personas que han sido afectados 
gravemente por las precipitaciones y han perdido lamentablemente hasta sus 
viviendas los perdió sus bienes y se han logrado apoyarlos en diversas 
ocasiones con diversas personas de buen corazón se ha tenido muy buenos 
resultados y paralelo y yo también con la oficina no quiero para poder sacar 
efectivo a la a la calle hacer servicios en los mercados en la en la avenida 
principal patrulla tenemos el botadero de basura trabajo inteligencia fin de poder 
capturarlo están perjudicando el colegio y que lamentablemente acarrea las 
moscas las enfermedades trabajar de la mano con la Policía avanzamos por 
favor a logística que tenemos la cantidad de efectivos los cursos que se 
requieren estamos ahora Especialidad netamente ya están en pleno proceso 
está supervisando también es el curso que es la carretera en el cual todos los 
días están dando instrucción favor avanzamos la sección de policía comunitaria 
que es muy importante la labor que hacen son más conocedores a la señora 
Charo quien con mucho esfuerzo coordina con la alcaldía como empresarios 
con personas de buen corazón para poder llevar a cabo y hacer realidad 
diversos programas diversas estrategias en beneficio de los niños en esta 
población desde el milagro más adelante avanzamos por favor avanzamos ahí 
por favor este es el parque automotor contamos a la fecha con cuatro vehículos 
operativos y uno que está inoperativo básicamente en la camioneta tenemos 
dos camionetas blancas y dos sanción para la redundancia no estamos de 
mantenerlas con las que viene realizando en la parte de la ayuda sin embargo 
viendo una realidad en esta publicación no son las camioneta son factibles para 
esta para este tipo de geografía tenemos unas están llenas de Web son 
arenosas muy complicado que van estas camionetas necesariamente tiene que 
ir las camionetas demanda pues solamente celular entonces muy aparte de ello 
no se han reducido la camioneta contamos con tres camionetas para la fecha 
solamente contamos con dos reasignada a la Comisaria Florencia dos 
motocicletas operativas muchas fuerzas estamos manteniéndolas para poder 
sacarlas al servicio y también avanzamos un cuadro de Numero de personas 
que han sido detenidas en la fecha no hemos realizado 11 detenidos por 
infección al reglamento de tránsito también hemos recuperado a la fecha ya 
aproximadamente lo que es familiar comercialización de drogas tenemos que ir 
mejorando esto es un panel fotográfico los resultados que se han ido a los 
diversos las diversas definiciones intervención las diversas actividades que 
realizado en el cumplimiento. 

• Luego se da inicio a los expositores empezando CMDT ® PNP Santos Jesús 

TAPIA ARANDA, Gerente de Seguridad Ciudadana y Defensa Civil 

 

La Sub Gerencia la situación hemos encontrado la Sub Gerencia es 

transferencia son logística operativa situación de recursos humanos en servicio 

hemos recibido transferencia 82 agentes de seguridad con 10  Locador es 

tenemos 92 entre personal Y tenemos personal destacado en licencia pero que 

llevar un gusto de la presente tenemos todo el personal trabajando para la 

seguridad vigilancia hemos encontrado 59 cámaras solamente 12 o 13 cámaras 



  
 

tenemos cámaras internas en los locales de la municipalidad y cuatro 

cuál es el ingreso del trabajo y así como los servicios previos ir a trabajar menos 

igualmente porcentaje pero para el siguiente mes tenemos ese problema que 

tenemos en la jurisdicción y que lamentablemente por la falta de efectivo 

igualmente, se coordinó las capacitaciones  para acción estratégica 

implementar el programa de desarrollo de competencias parentales (protección 

familiar) para evitar violencia sexual en niños, niñas y adolescentes, 

programando  capacitaciones  con el CEM del milagro y volanteo con el 

personal de Seguridad Ciudadana sobre la violencia a la mujer,  también se 

realizó el objetivo estratégico fortalecer las rondas mixtas en la PNP y la junta 

vecinal de Seguridad Ciudadana con el apoyo de fiscalizadores y serenazgos 

de las municipalidades, realizándose rondas mixtas en el Centro Poblado Víctor 

Raúl, así mismo como formar y capacitar a los serenos en centros de 

especializados con la capacitación del personal de serenazgo ciclo de 

capacitación del personal del cuerpo de serenazgo municipal MDH. tema: 

primeros auxilios cátedra invitada: cuerpo general de Bomberos Huanchaco, 

además Atención A Emergencias Y Apoyo A La Ciudadanía prestando apoyo a 

diferentes además de realizar una mesa de trabajo con diferentes autoridades, 

eso sería todo por la exposición.    

 

• Rondas de preguntas:  

Primera pregunta por parte  

Señora De Las Juntas Vecinales  

municipalidad apoyo por eso mi consulta es de nuestro Comandante Tapia no 

dónde están las evidencias hay un problema por ejemplo en mi nuevo  horizonte 

donde yo resido nunca he visto la presencia de Seguridad Ciudadana en el 

Municipalidad entonces por ello en el tema de la salida solicitado incluso con el 

Señor tuvimos una reunión con nuestra coordinadora en el cual él se 

comprometió a participar y estar yendo pero bueno la pregunta es donde están 

las evidencias y otra pregunta porque veo que los demás todavía están 

organizando es importante justamente participar de estas reuniones para 

conocer y hacer conocer a nuestra población para que sepan la realidad no 

porque es que nos ven al personal de la municipalidad de Huanchaco pero yo 

acabo de justamente cuentan con 92 este personal cierto están destinadas en 

distintas áreas a requerimiento solicitud por turnos tanto personal no he visto 

mucha presencia en los demás sectores incluso cuando yo he llamado a la 

Central De Monitoreo en reiteradas veces me he presentado mi nombre mi 

cargo y todos los datos que me piden incluso socializado a la gente que me 

respondió acerca de la problemática que quería que podamos por ejemplo si 

es muy lejos señor esté mostrando sus partes íntimas en la avenida aeropuerto 

proceden del aeropuerto en historial de llamadas segundo caso de los locales 

que están ricos y pues ya su unidades en las que vienen de afuera que vienen 

a beber a los sectores utilizan las calles como esos locales justamente se 

comentó en la reunión que se debería de hacer porque se iba a realizar un 



  
 

operativo para monitorear y verificar si realmente tienen licencias de 

funcionamiento sólo por el tema de licencias no se entiende que si esas 

unidades o esas personas acuden a un lugar a vender así como no son parte 

de mi sector van a tener que regresar otro a su domicilio en estado de ebriedad 

lo cual va a generar que cuando ellos decidan están manejando Y ninguna 

oportunidad yo me he tomado la molestia de quedarme y no han venido otra 

ocasión también en este periodo en el que se está hablando a un tema de un 

derrumbe llamé, se cayó en la pared de un vecino en la parte de la casa y 

estamos con las con la preocupación de qué haya podido hacer alguna llamé y 

me dijeron que no que no podían venir simplemente ni siquiera es de socializar 

o si no podemos en otra ocasión contamos con personal no estamos en cambio 

de turno entonces pues estás por parte de su personal de atención entonces 

imagínese responder yo como persona de pie me sienta segura y yo llamo por 

favor para que me puedan orientar para que me estén este atención yo no veo 

participación e invito a las autoridades a que puedan venir a conocer no sólo mi 

sector porque sé que mi sector es de repente aislado y tiene ciertas 

problemáticas en general y conozco que índice de delincuencia de daños que 

hoy en día no sea sociedad los invito a que nos visiten y caminen nuestras 

rondas de repente el comandante no va a poder pero en alguna ocasión se 

realizan las rondas con la policía se realiza todas las semanas todas 

Trayectorias siempre hay que acercarse más no solamente cuando va a ver 

siempre no solamente cuando hay campañas o cuando viene alguna autoridad 

porque también cerrado el caso lamentablemente de qué nos invita unos 

específica señores aquí estamos viendo por ejemplo la reunión de la señora la 

verdad es que esa problemática danos mucha molestia porque nos indicaron  

algo y no se dio tuvimos un maltrato pero si una referencia por parte del mismo 

estamos solicitando los supuestos chalecos que no me superioridad salgan a 

rogar que tomen hasta las fotografías entiende que hay un cronograma un 

organización y a determinadas horas tienen que hacer pero si nos invitan 

Apoyar a la autoridad queremos crecer de la mano entonces creo que es el 

mayor apoyo de la población pero si recibimos maltrato sino nos entregan los 

chalecos en el momento que podemos pensar tengo vecinos que ya no quieren 

acudir a las reuniones porque yo salude a la autoridad parece que no me 

escucho entonces esa y eso daña la imagen de los amigos porque son amigos 

nosotros nos vamos a acudir entiende que tiene sus horarios están muy 

ocupados pues no hay distintas actividades hoy en día por la emergencia pero 

para eso está la comunicación ser un poco más claros en lo que va a lo que 

nos están invitando 

 
• RESPUESTA A LA PREGUNTA POR PARTE DE EL CMDTE PNP ® SANTOS JESUS TAPIA 

ARANDA 

 

Tenemos son 82 efectivo de Seguridad Ciudadana , tenemos solamente un 

promedio de 12 a 14 y realmente no da abasto la cantidad todos estos poblados 



  
 

no hay situación 1 Unidad móvil para todos y no se cobre solucionar es 

un problema que estamos teniendo una reunión anterior esto no es así porque 

es una persona también citando para hacer una contratación año pasado en la 

ley de seguridad ciudadana con la persona para uso público su solicitud 

entonces son cosas que se están dando pero no se deja de hacer no es que no 

sé a la ceremonia igualmente llegamos tenemos motos correspondientes ahora 

se está haciendo la licitación para combustible también es un proceso no es 

que no quedamos en la transferencia de esa transferencia de un gobierno 

demora recién estamos sin trabajadores entonces son cositas 

lamentablemente que se está trabajando o este problema de la transferencia y 

ya se terminó está terminando de hacer todo este proceso eso provecho 

personal se dedicado a trabajar con los de esta persona ramificadas afectados 

tanto en el centro poblado de Víctor Raúl y sobre todo por los árboles de la 

lluvia entonces hay lugares donde llegamos donde llegamos hacemos lo 

posible pero no solamente es nosotros o la policía nacional porque acuérdese 

que Serenazgo el titular de la Seguridad Ciudadana es la policía nacional 

somos el apoyo apoyamos en el trabajo y lo que podemos hacer nosotros no 

solamente el problema que estamos trabajando tratamos de hacer lo mejor 

posible para que esto eso administración.  

 

 

Palabras de agradecimiento y cierre de la audiencia pública por parte del 

presidente del CODISEC.   

Siendo las 14:00 pm se por terminado la I consulta pública, para mayor conformidad se 

presenta las firmas de los participantes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
 

 



  
 

 


